

## SYNOPSIS

## Chronique

\* CARBONNEAU A.

**Le développement et la diversité des vins effervescents ..... 03**

Un panorama mondial des productions de vins effervescents en Europe, dans les pays anglo-saxons et dans les pays en développement est proposé avec une analyse de leur typicité.

Mots thématiques Français : Œnologie, Filière vitivinicole

Mots-clés Français : Vin effervescent, Typicité, Marché mondial

***The development and diversity of sparkling wines ..... 03***

*A worldwide panorama of the productions of sparkling wines in Europe, in Anglo-Saxon countries and in developing countries is proposed with an analysis of their typicality.*

Mots thématiques Anglais : Œnology, Wine sector

Keywords : Sparkling wine, Typicality, World market

## Article

\* M. CLAVERIE

**Nemadex AB :****Bilan des réseaux d'expérimentation en France ..... 17**

Premier bilan complet du réseau d'expérimentation français du porte-greffe NemadexAB avec évaluation de son effet retardant de la contamination par le court-noué et de ses aptitudes agronomiques générales. Le contexte global d'une lutte propre contre le court-noué est présenté.

Mots thématiques Français : Porte-greffe, Protection du vignoble

Mots-clés Français : Porte-greffe, Court-noué, Vigne, Bilan viticole

***Nemadex AB Rootstock :******Current report from the French experimental networks ..... 17***

*First full report of the French experimental network of the NemadexAB rootstock presenting its delaying effect on fan-leaf contamination and its general agronomic aptitudes. The global context of a sustainable fan-leaf control is presented.*

Mots thématiques Anglais : Rootstock, Vineyard control

Keywords : Rootstock, Grapevine fanleaf virus, Grapevine, Vineyard report